

Una gestión innovadora para contextos extraordinarios

25-26 de junio





Quien se hubiera imaginado, que a los pocos días de finalizar nuestro II Congreso Internacional, el mundo se detendría producto de una pandemia. Durante varias semanas, que luego se convirtieron en meses, ese ritmo de vida tan apresurado que caracteriza nuestro contexto tendría episodios de pausa y sosiego.

Sin embargo, el mismo hecho que los seres humanos nos encontremos en este aquí y en este ahora, es evidencia que, a pesar de los duros retos y desafíos, siempre hemos podido superarlos, aprender de ellos, y fortalecernos.

Convertir los desafíos en posibilidades de aprendizaje y desarrollo es una característica de la inventiva del ser humano en su tránsito evolutivo. De esta manera, el conocimiento, la técnica y sus procesos de gestión se adecúan constantemente a los nuevos tiempos por más fuera de lo ordinario que estos sean. Como se suele decir también, si bien no somos libres de escoger lo que sucede, sí somos libres de asumir la mejor forma de reaccionar a lo que nos pasa, por más adverso que resulte.

Más de un año después del inicio de la pandemia, la gestión pública buscó reinventarse y adecuarse a los nuevos retos y desafíos, con diferentes resultados, experiencias y perspectivas tanto a nivel nacional como internacional. Recordemos que, si bien el mundo hizo "una pausa", las necesidades de la población, las políticas públicas, su modernización y su ejercicio pleno para la gobernabilidad desde los diversos actores políticos, incluyendo a la ciudadanía, no podían detenerse.

Con mucho ánimo y entusiasmo, nosotros también nos hemos reinventado, y en esta ocasión, la tercera versión del Congreso Internacional de Gestión Pública a cargo del Cesar Vallejo College, será enteramente virtual. La tecnología y los medios nos permiten romper las fronteras de tiempo y espacio, logrando reunirnos y compartir momentos de diálogo, de reflexión y de aprendizaje constante.

Contaremos con expresidentes, gobernadores, diputados, senadores y especialistas en los procesos de gestión, que desde diversas miradas del continente y de otras partes del mundo, nos brindarán sus experiencias en los cambios efectuados, las formas de afrontar lo extraordinario y las perspectivas a futuro, de un mundo que tal vez no vuelva a ser el mismo.

Los países que nos acompañarán además de contar con notables expositores del Perú son: Argentina, Costa Rica, España, México, Bolivia y EE. UU.







Políticas sociales para la reducción de la pobreza en contextos extraordinarios



Experiencias locales, regionales y globales en tiempos pandémicos



La gestión pública en contextos post pandémicos



Democracia digital



Políticas públicas inclusivas







Palabras de Bienvenida del Cesar Vallejo College

(4)

Dr. Juan Manuel Pacheco Zeballos

6:00 - 6:05 p. m.



Palabras de Inauguración del Fundador y Presidente del Cesar Vallejo College

(4)

Dr. César Acuña Peralta

6:05 - 6:10 p.m.





Luis Guillermo Solís Ex presidente de Costa Rica

Tema: La administración pública y las instituciones democráticas en tiempos de tentación autoritaria y COVID-19.

6:10 - 7:00 p. m.



.

Daniel IvoskusPresidente de la Cumbre Mundial de
Comunicación Política.

Tema: La comunicación política en tiempos de incertidumbre.

7:00 - 8:00 p. m.





(4)

Beatriz Merino Lucero

Presidenta ejecutiva de la Universidad César Vallejo y expresidenta del Consejo de Ministros de Perú

Tema: Gestión pública en tiempos de pandemia

10:00 - 10:30 a.m.





Mercedes Peñas Domingo

Exdirectora de la Fundación para el Desarrollo Local y el Fortalecimiento Municipal e Institucional de Centro América y el Caribe

Tema: La reactivación de la economía local en la post-pandemia.

10:30 - 11:00 a.m.



Panel

Moderadora: Nancy Lucía Estela Fernández

11:00 - 12:00 p. m.



Refrigerio

12:00 - 1:00 p. m.





Refrigerio

12:00 - 1:00 p. m.



Presentación sobre la propuesta académica del Cesar Vallejo College

Vicky di Colloredo-Mels Miguel Carrillo

1:00 - 2:00 p.m.





Marcela Guerrero

Ministra de la mujer de Costa Rica

Tema: Las voces de la mujer en tiempos extraordinarios, un análisis desde la gestión pública.

2:00 - 3:00 p. m.





Nelson Shack Yalta

Contralor General de la República del Perú

Tema: El control gubernamental en tiempos de COVID-19 y en la post pandemia: la experiencia peruana.

3:00 - 3:30 p. m.





(3)

Nuvia Mayorga Delgado Senadora de la República por el Estado de Hidalgo

Tema: Retos económicos para la superación de la pandemia. el caso mexicano.

3:30 - 4:00 p. m.



Panel

Moderadora: Nancy Lucía Estela Fernández

4:00 - 5:00 p.m.





Eduardo Gamarra

Politólogo, exdirector del Centro Latinoamericano y del Caribe.

Tema: La gestión política en tiempo de pandemia.

5:00 - 6:00 p. m.



Clausura

Vicky di Colloredo-Mels Juan Manuel Pacheco Zeballos

6:00 p. m.





---- Luis Guillermo Solís

San José, Costa Rica (1958). Máster en Estudios Latinoamericanos, Universidad de Tulane (1981). Profesor de Historia y Ciencias Políticas de la Universidad de Costa Rica desde 1981. Ha sido Profesor Fulbright en la Universidad de Michigan (1983), y en la Universidad Internacional de Florida (2000). Fue director del Posgrado Centroamericano en Ciencia Política de la Universidad de Costa Rica y vicedecano de la Facultad de Ciencias Sociales de esa misma universidad. Es autor y coautor de 10 libros y más de 60 artículos en revistas especializadas sobre historia, política y relaciones internacionales de América Latina.

Ha recibido doctorados Honoris Causa de universidades en China, Costa Rica, Francia, los Estados Unidos y la República de Corea. Como diplomático, el profesor Solís fue Jefe de Gabinete, Embajador, enviado especial para Centroamérica y Director General de Política Exterior de la Cancillería costarricense. También fue representante de la Secretaría General Iberoamericana para Centroamérica y Haití, y copresidente del Panel de Alto Nivel del Secretario General de las Naciones Unidas sobre el Empoderamiento Económico de las Mujeres.

En mayo del 2014, el profesor Solís asumió el cargo de presidente de la República de Costa Rica. En la actualidad es Profesor Visitante del Centro Kimberly Green de Estudios Latinoamericanos y Caribeños en la Universidad Internacional de la Florida en Miami.



Daniel

Un apasionado por la comunicación y la política. Como consultor ha participado en campañas electorales y asesorado a gobiernos en Argentina, Colombia, México, Bolivia, República Dominicana, Perú y Ecuador. Es presidente de la Cumbre Mundial de Comunicación Política. Dirige El Bunker, primera serie televisiva dedicada íntegramente a la consultoría.

Es conferencista internacional y docente universitario en América y Europa. También se metió en el barro: fue diputado en Buenos Aires y fue electo en tres oportunidades como concejal en San Martín, donde nació y vive actualmente. Ocupó varios cargos en la función pública. Ha escrito numerosos artículos y columnas periodísticas. Es autor de los libros:



- "Lo que no se dice, no es" (2007)
- "Vivir conectados" (2008) –que recibió el Premio al mejor Libro Iberoamericano de Comunicación
- "Obsesión digital" (2009)
- "Ellas, Mujer y Política" (2014)
- "Imagen política: Una mirada gráfica" (2014)
- "El Arte de la Comunicación Política" (2017)
- "Mentirosamente: Cómo descubrir y combatir las Fake News" (2019)
- "Comunicación Política en Tiempos de Incertidumbre" (2020), y editor de los libros de la I a la XV Cumbre Mundial de Comunicación Política



Beatriz
Merino Lucero

Beatriz Merino recibió el título de Abogada de la Universidad de San Marcos en Perú y completó estudios de posgrado en la London School of Economic. Se graduó de la Facultad de Derecho de Harvard como Master of Laws.

La Sra. Merino ha tenido una extensa carrera en el sector público. Fue Congresista, Senadora, Superintendente de la SUNAT y Defensora del Pueblo elegida por más de 2/3 del Congreso peruano. Ella sirvió como la primera mujer Primer Ministro de Perú, así como en América Latina.

En el sector privado, Merino era una ejecutiva global. Ocupó varios puestos de alta dirección en Perú, EE. UU. Y América Latina en Procter & Gamble Co. En el Banco Mundial, fue especialista senior del sector público. Se desempeñó como presidenta de la Asociación Peruana de Hidrocarburos y de la Asociación de Administradoras de Fondos de Pensiones.

La Sra. Merino ha sido reconocida internacionalmente. Las distinciones recibidas incluyen el Premio a la Trayectoria de Vida la Universidad de Harvard y la Orden del Sol del Perú, que es el más alto honor civil de la Orden de la Gran Cruz del Perú, otorgada por el presidente del Perú. También fue becaria Fulbright y actualmente es miembro del Consejo Asesor de LASPAU, institución afiliada a la Universidad de Harvard. Merino también fue miembro de ALI 2018 en la Universidad de Harvard. Beatriz Merino es actualmente la Presidenta Ejecutiva de la Universidad Cesar Vallejo en Perú.



Mercedes
Peñas Domingo

Politóloga. Trabaja como Investigadora Asociada del Instituto sobre Eventos Extremos en la Florida International University. Es experta en temas de gestión municipal.

Fue por 25 años investigadora y luego Directora Ejecutiva de la Fundación DEMUCA, entidad que perteneció a la Agencia Española de Cooperación al Desarrollo (AECID) encargada del desarrollo municipal en Centroamérica, la Republica Dominicana y Cuba.



Marcela
Guerrero

Marcela Guerrero Campos es bachiller en Ciencias Políticas por la Universidad de Costa Rica. Máster en Economía para el Desarrollo de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Diputada de la República de Costa Rica, 2014-2018. Vicepresidenta de la Asamblea Legislativa 2014-2015.

Fungió como Presidenta Ejecutiva del Instituto de Fomento y Asesoría Municipal (IFAM) 2018-2020.

Actualmente es Presidenta Ejecutiva del Instituto Nacional de las Mujeres y Ministra de la Condición de la Mujer.

Es referente en temas relacionados con ambiente, cambio climático, transición energética, movilidad urbana e infraestructura pública, ordenamiento territorial, derechos humanos, desarrollo local y temas de género.

Recibió el Premio de la Iniciativa de Mejor Movilidad Nacional de las Américas por la Federación Internacional del Automóvil (FIA) en 2018 por ser la líder en Movilidad Eléctrica en Costa Rica. Recibió el reconocimiento de Impulsora de la Movilidad Eléctrica, por la Asociación de Movilidad Eléctrica en Costa Rica, en el 2019.



Nelson Shack Yalta

Licenciado en Economía por la Universidad del Pacifico y Magíster en Gestión y Políticas Públicas por la Universidad de Chile. Amplia experiencia directiva en la administración pública. Realizó consultorías internacionales y trabajos para el Banco Interamericano de Desarrollo, Banco Mundial, Delegación de la Comisión Europea y la Comisión Económica para América Latina en más de una docena de países de la Región en diversos temas de Gestión Presupuestaría, Planificación Estratégica, Programación de Inversiones, Auditorias de Desempeño, y Evaluaciones de Gasto Público y Rendición de Cuentas, y Análisis de la calidad del Gasto en áreas de Seguridad y Justicia.

Se ha desempeñado como Coordinador del Proyecto para el Mejoramiento de los servicios de Justicia en el Perú. Ha sido miembro del Consejo Consultivo de la Presidencia del Poder Judicial, Director General de Presupuesto Público, y Director General de Asuntos Económicos y Sociales del Ministerio de Economía y Finanzas, así como director del Banco de la Nación. Es autor de diversas publicaciones e investigaciones especializadas, y es expositor y docente de Postgrado de la Universidad del Pacífico, Universidad Continental, Universidad César Vallejo, Universidad Esan y de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Actualmente es contralor general de la República del Perú, designado para un periodo de 7 años, hasta el 2024.



Nuvia
Mayorga Delgado

Licenciada en contaduría con especialidad en impuestos. Magíster en administración pública. Ha sido diputada federal plurinominal por el estado de Hidalgo y actualmente es Senadora de la República por el mismo estado. Ha sido secretaria en las comisiones de Administración, Hacienda y Crédito público.

Así como también, integrante de las comisiones de Economía, Asuntos Indígenas, Desarrollo y Bienestar Social, Anticorrupción y Transparencia, entre otros. Se ha desempeñado también como Directora General de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y como Secretaria de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado de Hidalgo.



Nancy Lucía Estela Fernández

Con grado de Maestría en Relaciones Públicas, Licenciada en Periodismo con Postgrado en Comunicación Corporativa y estudios en la Academia Diplomática del Perú en Protocolo y Ceremonial de Estado. Certificación de Experta en Disc avalado por el International Disc Institute (Disc Factory). Docente en Planificación Estratégica para el Desarrollo Nacional, Estructura de Estado y Gestión Pública.

Con 20 años de experiencia en el cargo de Directora, Jefa y Gerente de diversas instituciones públicas.

Ha integrado el equipo de planeamiento estratégico institucional para poblaciones vulnerables en diversas instituciones públicas, así como también en temas de Justicia Militar. Responsable de Planeamiento Estratégico Internacional del Foro Interamericano de Justicia Militar y Derechos Humanos. Actualmente Coordinadora de Asuntos Internacionales del Foro Interamericano de Justicia Militar.

Especialidad en Comunicación estratégica y construcción de la Imagen. Con experiencia de Dirección en Comunicación en Gestión Pública y Privada.

Participación efectiva en el trabajo de campo para resolución de conflictos con gobierno municipal, regional y trabajo de acercamiento con diversos actores relacionados a Minería.



Eduardo Gamarra

Eduardo A. Gamarra es profesor titular de Ciencias Políticas. Dirigió el Centro Latinoamericano y del Caribe (LACC) de 1994 a 2007. Como director de LACC, Gamarra estuvo involucrado en temas de investigación y políticas públicas, intercambios académicos, recaudación de fondos y otras múltiples actividades. en la mayoría de los países de América Latina y el Caribe. En febrero de 2016 fue nombrado director fundador del Foro de Opinión Pública Latina en la Escuela de Asuntos Públicos e Internacionales Stephen Green.

A lo largo de su carrera, el enfoque de investigación, docencia y consultoría de Gamarra se ha centrado en los países de América Latina y el Caribe. Ha realizado investigaciones y se ha desempeñado como consultor en Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Perú, Venezuela, Honduras, Guatemala, El Salvador, México, Cuba, República Dominicana, Haití y Trinidad y Tobago. El enfoque de su trabajo incluye seguridad, democratización, narcotráfico e industrias ilícitas relacionadas, partidos políticos, campañas / elecciones, opinión pública, entre otros temas.



Cesar Vallejo College está autorizada por la Comisión de Educación Independiente del Departamento de Educación de la Florida.